







Lebih spesifik peneliti melakukan penelitian komunikasi organisasi unit kegiatan mahasiswa MAPALSA, dilandasi oleh identifikasi masalah tentang komunikasi organisasi pada unit kegiatan mahasiswa MAPALSA yaitu didalamnya terdapat birokrasi (sistem kontrol dalam organisasi) yang cukup kompleks tetapi terstruktur dalam struktur kepengurusan yang terdiri dari Ketua, Bendahara, Sekretaris, Seksi Pendidikan dan Latihan, Seksi Kesejahteraan Anggota, Seksi Penelitian dan Pengembangan, Seksi Pengembangan pada Masyarakat, dan Anggota. Sehingga dapat terlihat jelas aktifitas organisasi yang kebanyakan pada lingkungan organisasi mengalami kendala-kendala sehingga kadang kurang koordinasi dalam pengorganisasian tugas, pesan atau informasi yang tengah menjadi kebutuhan semua anggota dan kadang tidak berjalan efektif dan efisien.

Didalam kepengurusan unit kegiatan mahasiswa MAPALSA, seorang pengurus mempunyai tugas masing-masing. Mereka yang mengatur proses berjalannya organisasi. Mulai dari pembinaan anggota baru sampai dengan hubungan kepada anggota yang sudah menyelesaikan studinya di kampus. Yang banyak menjadi kendala adalah pada pembinaan anggota baru dan juga anggota lain yang masih menempuh pendidikan di unit kegiatan mahasiswa MAPALSA. Selama proses pendidikan yang telah dijadwalkan oleh pengurus, tidak semua anggota yang seharusnya melakukan pendidikan tetapi mereka tidak bisa melaksanakannya. Atau juga bisa dikatakan anggota tersebut tidak aktif. Banyak hal yang menjadi kendala anggota itu, sehingga

anggota tersebut tidak bisa melaksanakan proses pendidikan. Padahal hal tersebut sangat mempengaruhi jenjang status keanggotaan dari mereka sendiri.

Selain dari anggota yang mempunyai kewajiban menjalankan pendidikan, dari pengurus sendiri juga mempunyai permasalahan yang sama. Ada pengurus yang tidak bisa menjalankan tugasnya dengan baik. Hal ini sangat menghambat jalannya organisasi. Bisa dilihat apabila pengurus dari suatu organisasi kurang bisa menjalankan tugasnya sebagai pengurus dengan maksimal, itu akan mempengaruhi organisasi tersebut. Dan juga berpengaruh kepada anggota dari sebuah organisasi tersebut.

Selain itu pergantian Ketua di unit kegiatan mahasiswa MAPALSA juga sangat mempengaruhi pola komunikasi organisasi yang terjadi dalam unit kegiatan mahasiswa MAPALSA. Di MAPALSA, baik sebagai Ketua maupun Pengurus yang lain, hampir rata-rata anggota akan menjadikan suatu beban bagi anggota yang diberikan kepercayaan untuk memegang suatu kepengurusan. Padahal, pada dasarnya mahasiswa mengikuti organisasi dalam ruang lingkup kampus adalah suatu proses belajar keilmuan diluar materi perkuliahan. Unit Kegiatan Mahasiswa itu sendiri adalah suatu wadah bagi mahasiswa guna menghubungkan minat dan bakat mahasiswa dalam suatu bidang.

Berdasarkan uraian di atas yang terjadi dalam unit kegiatan mahasiswa MAPALSA tersebut serta ditunjang pentingnya penelitian tentang





Anton Syuhada Universitas Pembangunan Nasional “VETERAN” Jawa Timur Fakultas Ilmu Sosial dan Politik program Studi Ilmu Komunikasi Surabaya (2010). Dalam penelitian yang dilakukan oleh Anton adalah lebih banyak mendiskripsikan tentang masalah yang dihadapi perusahaan. Landasan teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah iklim komunikasi organisasi yang merupakan situasi dalam lingkungan kerja di suatu organisasi secara keseluruhan. Perusahaan yang mempunyai iklim komunikasi organisasi yang baik dapat digunakan sebagai indikasi bahwa perusahaan tersebut memiliki citra yang baik.

Persamaan penelitian dalam skripsi tersebut dengan penelitian yang akan dilakukan oleh peneliti yakni sama-sama meneliti tentang komunikasi organisasi dan sampel dari skripsi tersebut adalah semua anggota MAS (*micro association surabaya*) sedangkan peneliti akan meneliti anggota dari unit kegiatan mahasiswa MAPALSA, teknik penarikan sampel dari penelitian tersebut adalah teknik *likert*.

Sebagai rujukan yang kedua yaitu, skripsi berjudul Pengaruh Iklim Komunikasi Organisasi terhadap kinerja pegawai (*survey* pada bagian HUMAS Pemerintahan DIY), yang ditulis oleh Mar’atus Sholihah mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta fakultas Sosial dan Humaniora Program Studi Ilmu Komunikasi konsentrasi *Public Relation*. Skripsi ini dibuat pada tahun 2012. Dari penelitian yang dilakukan oleh Mar’atus didapatkan hasil uji hipotesis sebagai berikut. Koefisien korelasi



sebesar 0,378 lebih besar dari r tabel 0,349. Selain itu juga dapat dilihat dari nilai sig. 0,39 lebih kecil dari taraf signifikansi 0,05 ( $0,39 > 0,05$ ). Dapat diartikan bahwa ada korelasi atau hubungan antara variabel X dan variabel Y. jadi dapat dibuktikan bahwa hipotesis ( $H_0$ ) ditolak atau tidak dapat pengaruh Iklim Komunikasi Organisasi terhadap Kinerja pegawai HUMAS PEMPROV DIY, sedangkan ( $H_a$ ) diterima yaitu terdapat pengaruh Iklim Komunikasi Organisasi terhadap Kinerja Pegawai HUMAS PEMPROV DIY.<sup>5</sup>

Dalam skripsi ini, penulis meneliti tentang Komunikasi Organisasi. Jadi sama dengan yang akan diteliti oleh peneliti adalah peneliti akan meneliti tentang Komunikasi Organisasi. Sedangkan perbedaannya adalah dalam penelitian yang dilakukan oleh Mar'atus menggunakan metode Kuantitatif, sedangkan yang akan digunakan oleh peneliti sekarang ini adalah metode kualitatif. Dan selain itu perbedaannya adalah obyek yang dijadikan penelitian ini. Skripsi tersebut meneliti kinerja pegawai Humas Pemprov DIY dan yang akan diteliti oleh peneliti adalah unit kegiatan mahasiswa MAPALSA.

Sebagai rujukan yang ke tiga yaitu, skripsi yang berjudul "Komunikasi Vertikal PT. Prudential Synergy Solution Agency Surabaya" ditulis oleh Moh. Misbachul Munir Romadhon. Mahasiswa UIN Sunan Ampel Surabaya Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi Program Studi Ilmu

---

<sup>5</sup> Mar'atus Sholichah, Pengaruh Iklim Komunikasi Organisasi Terhadap Kinerja Pegawai (*survey* pada bagian Humas pemerintah provinsi DIY), Skripsi Sarjana Ilmu Komunikasi, (Yogyakarta, 2012), hlm. 19.

Komunikasi Konsentasi *Broadcasting*. Penelitian yang dilakukan Munir pada tahun 2013 menggunakan metode kualitatif. Tujuan penelitian yang dilakukan Munir adalah untuk mengetahui dan mendeskripsikan komunikasi vertical dan hambatan-hambatan yang dihadapi dalam melakukan komunikasi vertical di PT. Prudential Synergy Solution Agency Surabaya. Dalam penelitiannya didapatkan bahwa proses komunikasi vertical yang diterapkan kepada pimpinan pada karyawan serta karyawan kepada pimpinan menerapkan komunikasi secara kekeluargaan dengan penyampaian pesan yang tidak terlalu formal melainkan dalam suasana nyaman, santai, dan damai. Sehingga penerapan prinsip tersebut tidak ada ruang pembatas yang memisahkan antara satu dengan yang lainnya.

Dari penelitian yang dilakukan Munir dengan penelitian yang akan dilakukan peneliti, memiliki kesamaan dan perbedaan. Kesamaannya adalah sama-sama menggunakan metode Kualitatif. Sedangkan perbedaannya adalah didalam penelitian yang dilakukan Munir, obyek yang dipakai adalah komunikasi vertical dan subyek yang diteliti adalah PT Prudential Synergy Solution Agency Surabaya. Sedangkan yang akan diteliti oleh peneliti adalah, peneliti menggunakan obyek komunikasi organisasi dan kinerja anggota. Dan yang akan dijadikan subyek oleh peneliti adalah anggota UKM MAPALSA.



















Anggota Di UKM MAPALSA UIN Sunan Ampel Surabaya terdiri dari 6 macam anggota, yaitu: Anggota Lulus Diklat (ALD), Anggota Muda (AM), Anggota Biasa (AB), Anggota Istimewa (AI), Anggota Luar Biasa (ALB), dan Anggota Kehormatan (AK)<sup>17</sup>. Anggota yang disebutkan adalah anggota aktif dan anggota non aktif. Anggota Aktif adalah anggota yang masih menempuh pendidikan di UIN Sunan Ampel Surabaya, sedangkan Anggota non aktif adalah anggota yang sudah menyelesaikan studi di UIN Sunan ampel Surabaya<sup>18</sup>.

Pada penelitian menggunakan metode kualitatif, subjek penelitian (dalam penelitian kualitatif disebut sebagai informan) tidak harus banyak. Namun yang lebih penting dalam penelitian kualitatif adalah anggapan bahwa subjek yang dipilih adalah pihak yang paling banyak mengetahui informasi yang diharapkan oleh peneliti<sup>19</sup>.

Pada penelitian kualitatif, peneliti memasuki situasi social tertentu, yang dapat berupa lembaga pendidikan tertentu, melakukan observasi dan wawancara kepada orang-orang yang dipandang tahu tentang situasi social tersebut. Penentuan sumber data pada orang yang diwawancarai dilakukan secara *purposive*, yaitu dipilih dengan pertimbangan dan tujuan tertentu<sup>20</sup>.

---

<sup>17</sup>Aturan Dasar, BAB VI Keanggotaan, pasal 13. Mahasiswa Pecinta Alam Sunan Ampel, UIN Sunan Ampel Surabaya.

<sup>18</sup>Pramudya Nugraha, Ketua MAPALSA, wawancara pribadi, Surabaya, 12 Maret 2015.

<sup>19</sup> Muhammad Idrus, *METODE PENELITIAN ILMU SOSIAL Pendekatan Kualitatif dan Kuantitatif*, ..., hlm. 95.

<sup>20</sup> Sugiyono, *METODE PENELITIAN PENDIDIKAN (pendekatan Kuantitatif, Kualitatif & RDB)*, (Badung: Alfabeta, 2006), hlm. 299.

Yang dijadikan sebagai informan oleh peneliti adalah Dipo Karta Yuangga (Dewan Penasehat MAPALSA periode 2014-2015), Imam Bushori (Seksi Pengembangan pada Masyarakat), Pramudya Nugraha (Ketua MAPALSA periode 2015), Ahmad Giri A. M. (Sekretaris MAPALSA periode 2015), M. Syarifuddin (Sie. Pendidikan dan Latihan MAPALSA periode 2015), Azwar Tahir (Anggota), Elisa Roichanah (Anggota), Riza Ahmad Zain (Anggota), dan Hamzah Afif Afandi (Anggota).

Informan yang pertama adalah Dipo Karta Yuangga, menjadi Dewan Penasehat MAPALSA periode 2014-2015. Informan merupakan anggota tahun 1998. Selain itu informan juga pernah menjabat Ketua Umum pada tahun 2002. Jadi peneliti menjadikan informan dikarenakan bahwa Dipo Karta Yuangga bisa memberikan informasi mengenai organisasi MAPALSA yang sekarang dan juga pada saat informan masih menjadi anggota aktif.

Informan kedua adalah Imam Bushori, informan merupakan mantan Ketua Umum periode 2014. Informan merupakan anggota 2009. Jadi peneliti menjadikan informan karena pengalaman menjadi seorang Ketua Umum sangat banyak informasi yang dibutuhkan bagi peneliti.

Informan ketiga adalah Pramudya Nugraha Putra, ketua periode 2015 dan informan keempat adalah Ahmad Giri A. M., Sekretaris periode

---



















